



No.115- CEDMEB

Noticias destacadas del día

- Luis Arce igualó o mejoró los resultados de Evo



- Cuba presenta informe sobre afectaciones que ha ocasionado el bloqueo, cifradas en más de 5.000 millones de dólares



- La alianza occidental

- Putin: "El mundo no tendrá futuro si no se restringe la carrera armamentista"

-Yemen vitorea triunfo con brazos en alto: canje potencia solución





Noticias destacadas del día

- **Luis Arce igualó o mejoró los resultados de Evo Morales en las zonas impugnadas por la OEA en 2019**

Luis Arce igualó e incluso mejoró los resultados obtenidos por Evo Morales en los 86 recintos electorales en los que la Organización de los Estados Americanos (OEA) señaló irregularidades el pasado año, en un informe que sirvió de base para la anulación de aquellos comicios y que finalmente dio paso a una crisis política que se saldó con el derrocamiento del entonces presidente.

Según una comparativa realizada por CELAG y que se adjunta con esta nota de prensa, los votos obtenidos por Arce en las mesas donde la OEA denunció supuestamente irregularidades son prácticamente los mismos y a veces más que los de Morales. Como promedio, el ya presidente electo boliviano obtuvo este domingo el 97 % de los sufragios en dichos recintos, por un 91,6 % de su predecesor.

La comparativa realizada por CELAG se suma a análisis e informes previos realizados tanto por esta institución como por otros organismos que cuestionaban la legitimidad del informe de los técnicos de la OEA y del papel jugado por su secretario general, Luis Almagro, en la crisis que culminó con la defenestración y exilio de Evo Morales.

VER MAS EN:

<https://rebellion.org/luis-arce-igual-o-mejoro-los-resultados-de-evo-morales-en-las-zonas-impugnadas-por-la-oea-en-2019/>

- **Colegio Electoral y voto indirecto: todo sobre el sistema que rige las elecciones en EEUU**

Estados Unidos sigue eligiendo a sus presidentes cómo lo hacía en el siglo XIX, con un sistema de voto indirecto que recae sobre integrantes de un Colegio Electoral que casi nadie identifica. Conoce cómo se



nombra a los 538 electores que definirán entre Donald Trump y Joe Biden y cuáles siguen siendo las polémicas asociadas a este sistema.

Los rostros del republicano Donald Trump y el demócrata Joe Biden acaparan noticias y publicidades en todo Estados Unidos de cara a las elecciones generales del próximo 3 de noviembre. Sin embargo, hay otros 538 nombres que poco se conocen y que bien pueden considerarse como los que verdaderamente definirán el futuro del país norteamericano: son integrantes del Colegio Electoral, un organismo que sigue convirtiendo a EEUU en una extraña excepción en el mundo democrático.

A diferencia de la mayoría de los países con sistemas presidencialistas, en EEUU los electores no votan directamente a su presidente, a pesar de que en el día de la elección deban votar por un candidato a la Presidencia. En realidad, el apoyo de cada votante sirve para designar a los integrantes de los colegios electorales que, semanas más tarde, se pronunciará a favor de uno u otro candidato.

VER MAS EN:

https://mundo.sputniknews.com/america_del_norte/202010221093219928-colegio-electoral-y-voto-indirecto-todo-sobre-el-sistema-que-rige-las-elecciones-en-eeuu/

- **Cuba presenta informe sobre afectaciones que ha ocasionado el bloqueo, cifradas en más de 5.000 millones de dólares**

El presente informe abarca desde abril de 2019 hasta de 2020, marcado por un retroceso en las relaciones bilaterales.

El ministro de relaciones exteriores de Cuba, Bruno Rodríguez Parrilla, aseguró que el bloqueo económico, financiero y comercial impuesto por el Gobierno de los Estados Unidos ocasionaron pérdidas económicas al país por más de 5.000 millones de dólares.

Recalcó que "por primera vez, el monto total de las afectaciones ocasionadas por esta política en un año rebasa la barrera de los 5.000 millones de dólares, que ilustra hasta qué punto se ha intensificado el bloqueo en esta etapa".



Al presentar el Informe de Cuba sobre el impacto ocasionado por la política de bloqueo durante el último año, el canciller cubano condenó el cinismo con que el Gobierno de la actual administración conduce su política hacia la Isla, destacando que "es cínico decir ahora a los cubanos que el bloqueo no tiene impacto real".

VER MAS EN:

<https://www.telesurtv.net/news/cuba-presenta-informe-sobre-afectaciones-bloqueo-20201022-0016.html>

- **Putin: "El mundo no tendrá futuro si no se restringe la carrera armamentista"**

La alianza de espionaje occidental 'Cinco Ojos' (Five Eyes, en inglés) necesita ampliar su lista de desafíos a la luz de la supuesta amenaza de China. Según la agencia Bloomberg, todos los datos de inteligencia recogidos por esta estructura se considerarán dentro de la confrontación con China, como ya se hizo durante la Guerra Fría con la URSS.

Según el medio, la red de espías —formada por Estados Unidos, el Reino Unido, Canadá, Australia y Nueva Zelanda— experimenta una creciente necesidad de información de inteligencia en todo: desde el coronavirus hasta el tráfico de niños.

Los expertos opinan que esta iniciativa puede cambiar la esencia misma del espionaje a largo plazo.

"Esto significa que la inteligencia recogida en todo el mundo siempre será vista desde una perspectiva china; siempre buscará rastros de la amenaza china. (...) En este sentido, es una especie de regreso a la Guerra Fría", dijo Jonathan Eyal, director internacional del Instituto Real de Estudios de Defensa, citado por el medio.

VER MAS EN:

<https://mundo.sputniknews.com/seguridad/202010221093215615-la-alianza-occidental-de-espionaje-cinco-ojos-fija-su-mirada-en-china/>

- **Putin: "El mundo no tendrá futuro si no se restringe la carrera armamentista"**



El presidente de Rusia, Vladímir Putin, advirtió este jueves contra el abandono de tratados que limitaban las capacidades de los países de participar en la carrera armamentista.

"El mundo no tendrá futuro si no hay algunas restricciones en la esfera de la carrera armamentista", dijo Putin durante una reunión del Club Internacional de Debates Valdái.

"Insto a todos nuestros socios a reflexionar al respecto", agregó, para luego enumerar los tratados correspondientes abandonados por Washington en las últimas décadas: "Todo el mundo lo sabe muy bien [...] salieron del Tratado sobre Misiles Antibalísticos; luego, del Tratado sobre Fuerzas Nucleares de Rango Intermedio; luego, del Tratado de Cielos Abiertos: todavía no han salido, pero EE.UU. anunció que había iniciado el procedimiento para retirarse de ese tratado".

VER MAS EN:

<https://actualidad.rt.com/actualidad/370727-putin-mundo-futuro-carrera-armamentista>

- **Yemen vitorea triunfo con brazos en alto: canje potencia solución**

Más de 1000 de prisioneros han sido liberados en el mayor intercambio de este tipo entre las partes involucradas en la guerra en Yemen que comenzó en 2015.

Los aviones que transportaban a los prisioneros despegaron de los aeropuertos de Adén y Saná para devolver a cientos de hombres a sus hogares, y así ayudar a generar confianza para nuevas conversaciones que potencien una solución a la devastadora guerra que lanzó Arabia Saudí y sus aliados contra el país más pobre del mundo árabe.

Arabia Saudí, que apoya al gobierno del fugitivo presidente yemení Abdu Rabu Mansur Hadi intercambió 681 miembros de Ansarolá con 400 mercenarios suyos, 15 militares saudíes y cuatro sudaneses como parte de un acuerdo de paz negociado por las Naciones Unidas en Estocolmo en



2018. Este implica el mayor canje de presos desde que estalló el conflicto en 2015.

El miércoles, Ansarolá liberó a dos estadounidenses, en respuesta a la excarcelación de 240 de sus partidarios con la meta de que pudiesen regresar a Omán. La presencia de los reos estadounidenses en el canje muestra la implicación de Washington en la guerra saudí contra Yemen.

VER MAS EN:

<https://www.hispantv.com/noticias/opinion/479995/prisioneros-canje-arabia-saudita>



CRÉDITOS

El presente Boletín Informativo es una publicación del Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann.

El Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann es un Centro de investigación de la UNAN-Managua, cuya creación fue aprobada por el Consejo Universitario en la sesión ordinaria n.22-2019, realizada el 21 de diciembre de 2019.

CONTACTOS

Correo: cedmeb@unan.edu.ni

Twitter: @cedmeb

Facebook: Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann

DIRECCIÓN POSTAL

Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann
Recinto Universitario "Ricardo Morales Avilés"
Pista de la UNAN-Managua

LICENCIA

El Boletín Informativo se distribuye bajo una Licencia Creative Commons Atribución-No Comercial-Compartir Igual 4.0 Internacional

Para ver una copia de esta licencia, visite:

<http://creativecommons.org/licenses/by-nc-sa/4.0/>



CRÉDITOS IMÁGENES DE PORTADA

-Foto de Luis Almagro secretario de la OEA, publicada por rebelión.org, el 22 de octubre del 2020.

-Foto de la bandera de cuba, publicada por teleSUR, el 22 de octubre del 2020.

-Foto de un misil estadounidense, SM-3 de corto alcance, publicado por Rt Internacional, el 22 de octubre de 2020.